

---

### Comparaison judicieuse

---

La campagne des pourfendeurs de l'étude du grec et du latin est comparée, par un écrivain français, à une invasion de barbares.

Avis aux fruits secs qui mènent la même campagne parmi nous.

---

### Consultation

---

Un Evêque adressait, en 1896, cette question au Saint-Siège :  
 “ Un de ces hommes qui se qualifient du nom de *libre-penseur* se présente pour contracter mariage avec une personne catholique et fidèle à la foi catholique : peut-on l'admettre à contracter ce mariage ? ”

La Sacrée-Congrégation du Concile a répondu récemment à cette demande en citant un Décret de la Congrégation du Saint-Office, en date du 30 janvier 1897.

Il y est dit :

“ Quand un homme baptisé et catholique se présente pour contracter mariage et fait connaître qu'il a entièrement rejeté la Foi, sans s'être pourtant donné à quelque fausse religion, le Curé, avant de procéder à ce mariage, devra consulter son Evêque.

“ L'Evêque pourra permettre au dit Curé d'assister simplement à l'échange des consentements entre cet homme et la future épouse catholique, à la condition de la promesse faite que les enfants seront élevés dans la Foi de l'Eglise. ”

---

### Le premier ministre de l'Espagne

---

Le chef du gouvernement en Espagne est actuellement le franc-maçon Sagasta. Or, voici ce que disait de lui, il y a vingt ans, le P. Deschamps, dans son grand ouvrage : *Les sociétés secrètes et la société* :

“ Au lendemain de la Révolution accomplie en Espagne par les Loges, et qui venait de renverser la reine Isabelle, en 1809, un franc-maçon émérite, M. Zorilla, ministre du *somento* imagina d'introduire en Espagne, dans les terres inoccupées, des